



三田中だより

令和7年度7月号
令和7年7月1日
港区立三田中学校

たくさんの経験を積んだ1学期

～ 夏を充実させ、それぞれの花を咲かせよう ～

校長 上原 良枝

今日から7月です。1学期のまとめの時期になりました。生徒の皆さんにとって、今学期はどのような学期になったと言えますか。あっという間に感じたでしょうか。

私は特に5月末の体育祭の時期からの月日の流れが、とても早く感じました。練習に明け



暮れた体育祭を終え、翌週には3年生のシンガポール修学旅行、さらに翌週の6月13～15日は1年生が野辺山方面の移動教室に行って来ました。中学校で初めての宿泊行事です。八ヶ岳が見下ろす広大な自然の中でたくさんの学びをし、絆が生まれたことでしょうか。この3日間で、話を聴く姿勢、切り替えの早さ、自分たちでお互いに声掛けや注意ができるようになるなどのたくさんの成長が見られたと、学年の先生は感心していました。特に2日目の冒険

プログラムでは友達と力を合わせて協力し、一生懸命挑戦することの素晴らしさを体験しました。うまくいったときは大きな達成感があったと思います。友情も深まったのではないのでしょうか。ここで培った力を、今後の生活に是非生かしてください。

また、同じ時期に2年生は社会に出て、職場体験を行いました。様々な事業所にお世話になり、かなりの緊張感をもって臨んだ3日間になったかもしれません。事業所からの報告書を見せていただきましたが、挨拶や真面目な態度、気を利かせた動きなどでお褒めの言葉が多くありました。しかし、より積極的なコミュニケーションの必要性や時間のことでご指摘もありました。これらを改善してさらに向上して行って欲しいと思います。

受けていただいた各事業所の皆様や連絡調整してくださった地域コーディネーターの方々に、厚くお礼申し上げます。このようにどの学年もたくさんの経験を積んだ1学期でした。

ところで、三田中はサボテンを生育しています。普段は図書室にあるので、見たことがある人も多いのではないのでしょうか。実はこのサボテンはかなり前からあるのです。私が三田中学校に着任した時には既に存在していました。三田中では私より先輩です。

サボテンは一般にトゲトゲゴツゴツしていますが、そんな見た目と裏腹にとってもポジティブな花言葉がついています。「偉大」「温かい心」「燃える心」「枯れない愛」などです。サボテンの存在感や耐久性から偉大な様子を感じ、緑色や



その姿からくる安心感、過酷な乾燥地の環境でも花を咲かせる生命力からつけられた花言葉ということでした。三田中のサボテンは何年かに一度可愛いピンクの花を咲かせます。



もうすぐ夏休みです。日本の夏休みの環境がそこまで過酷とは言いませんが、きっとこの夏も猛暑でしょう。十分対策をとって健康的に乗り切り、この7月8月を充実させて皆さんの綺麗な花を咲かせてください。

○ 内科健診・結核検診

6月9日(月)午前中、1年生は移動教室事前健診を兼ねて内科健診・結核検診を行いました。医療機関への受診をお勧めされた生徒は早めに通院し、治療を受けましょう。

○ 避難訓練

6月10日(火)、緊急地震速報発令を想定した避難訓練を行いました。給食前に実施、雨天だったため廊下に出るところまでの訓練です。東京都の小中学校は様々な場面を想定して、毎月避難訓練を実施しています。

○ 移動教室

6月13日(金)～15日(日)の3日間、1年生は野辺山方面へ移動教室に行ってきました。大自然のなかで、ハケ岳中央農業実践大学校では林業体験、炭焼き体験等のワークショップ、その他陶芸体験、牧場体験など普段できない経験を通して、楽しみながら仲間との集団力を強め、豊かな人間性を育むことができました。また、国際自然大学校では仲間とアスレチック施設の課題を解決しながら、お互いの理解と友情を深めました。雨予報でしたが野外での活動予定時間だけ雨がやみ、全てのプログラムを実施することができました。



○ 職場体験

6月16日(月)～18日(水)の3日間、2年生は各事業所で職場体験学習をさせていただきました。訪問先の事業所を決定するにあたり、三田中地域コーディネーターの方々にご尽力いただき、37か所の事業所のご協力で職場体験を実施できました。生徒たちは事前にマナー等を学び、職場の方々と実際に触れ合う中で仕事の楽しさや厳しさを体感できました。この体験で学んだことを生かしていきましょう。



○ 朝礼・歯科講話

6月23日(月)、校長先生のお話について、歯科校医の萩原 雄吉先生から歯科講話をいただきました。



○ 期末考査

6月25日(水)～27日(金)の3日間、期末考査が9教科で行われました。

○ 環境強化週間に向けた専門委員会・中央委員会

6月30日(月)～7月4日(金)の環境強化週間に向けて、専門委員会・中央委員会が行われました。各委員会の取組は校内にポスター等で周知されています。



○ 社会を明るくする運動の区長講話

6月30日(月)、港区長 清家 愛 様 から社会を明るくする運動についての講話をいただきました。社会を明るくする運動 三田地区推進委員会の皆様にもご来校いただきました。今年度の横断幕は、選挙の関係もあり、校庭に取り付けております。

○ 生徒のがんばり

- ◆ 男子ソフトテニス部 港区夏季大会 男子団体 第3位 (都大会出場)
- ◆ 女子バドミントン部 東京都中学校選手権大会港区予選 女子団体 第3位
- 個人 ダブルス女子 第3位 細井 秋彩花 さん 丸山 愛花 さん (3年)
- 第6位 大原 才依 さん 釜崎 ひかり さん (3年)

☆ 7月～9月上旬のおもな予定 ☆

7月 1日(火)	セーフティ教室 (1年生)	7月 21日(月)	夏季休業日始(~8/31)
7月 3日(木)	夏季学園保護者会 (2年生)	7月 22日(火)	夏季補充教室(7/23・29・30)
7月 4日(金)	漢字検定	7月 24日(木)	学校運営協議会
7月 7日(月)	朝礼 (平和学習)、専門委員会・中央委員会	7月 25日(金)	夏季学園(2年生)(~7/27)
7月 8日(火)	生徒会朝礼	8月 1日(金)	学校閉庁期間(~8/22)・部活動の活動可
7月 10日(木)	PTA 実行委員会 三者面談(~7/16)	8月 6日(水)	海外派遣(~8/15)
7月 12日(土)	授業日・オープンキャンパス・学校説明会 卒業生のお話を聞く会・ PTA「知っておきたい都立高校 2025」講演会	9月 1日(月)	始業式・避難訓練(引き取り訓練)
7月 17日(木)	夏季学園事前健診(2年生) 大掃除・交通安全教室 (1年生) ※全校体育着登校	9月 2日(火)	専門委員会・中央委員会
7月 18日(金)	終業式・安全指導	9月 4日(木)	教育相談始(~9/16)
		9月 8日(月)	生徒会役員選挙運動始・三田サミット
		9月 9日(火)	道徳授業地区公開講座
		9月 12日(金)	生徒会役員選挙

◆ 詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。